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明けましておめでとうございます。
皆様方におかれましては、お健やかに新
年をお迎えのことと、心よりお慶び申し
上げます。

旧年中は当委員会の活動に対しまして
御理解、御協力を賜り、感謝申し上げま
す。

昨年は２件の新規就農者を迎え入れた
ところですが、様々な理由で離農も進ん
でおり、委員一同農地の集約、遊休農地

の発生防止に努めているところであります。

そのような中、地域計画(目標地図の素案作成)に於いては意向調査
も始まり、令和6年度末を目途に本格的に動き出すこととなります。
農業委員会としても全力で取り組んで参ります。

また、本年5月には市役所新庁舎の供用に伴い、事務局も新しくな
ります。委員、職員ともども気持ちも新たに職務を遂行して参る所存
です。農業者の皆様には、農地のこと、農業者年金のことなど、気軽
に来庁いただき、ご相談下されば幸いです。

結びに、本年が豊穣の年となるよう、そして市民、農業者の皆様の
御健勝と御多幸を祈念申し上げ、年頭の御挨拶と致します。

根室市農業委員会
会長 野村正浩



農地法第3条許可

農用地利用集積計画

売買→2件
賃貸借→2件

売買→8件
賃貸借→１１件

農業経営基盤強化促進法に基づく権利の設定等の
ことです。農地の流動化を図り、出し手、受け手の
双方が安心して農地を売買／賃貸借できる制度です。

農地所有適格法人の定期報告

法人が農地所有に適しているか、年に一度農業
委員会が確認しています。

農地を耕作目的で売買／賃貸借する場合に扱います。

農地保有合理化事業

北海道農業公社(農地バンク)を通して農地を売
買／賃貸借する事業です。今年は新規就農の方々
が活用しました。

現況証明願

農業委員が現地を訪れ、農地か非農地かを判断
します。

→２件

→２１件

→２３件

令和5年総会承認案件一覧



【農地評定】

農業委員会の活動風景

依頼があった際に、委員総出で

現地を訪れ、農地価格を評価して

います。

時には4時間以上の長丁場にな

ることも。

【農地パトロール】

【農業委員会総会】

月に1回開催され、前ページでご

紹介した案件などが、総会で審議さ

れています。

写真からも、委員さん達の熱意が

伝わって来ます。

過去１年間に売買や賃貸などがあっ

た農地について、正しく使われている

かどうか、現地へ赴いてチェックして

います。

東部班と西部班に分かれ、根室市全

域に広がる農地を見回っています。

令和5年に行った主な活動をご紹介。
農業委員の奮闘ぶりをご覧ください。



【農業者年金加入推
進のための戸別訪問】

【結婚記念品贈呈】

昨年は２組４名の農業後継者へ記念品の贈呈を行いました。

一昨年にご結婚なさった

農業後継者のご夫婦に、お

祝いの色紙と桜の苗木をお

贈りしました。

写真は、戸田真也さん・

瑞穂さんご夫妻の様子です。

直近の3年間で新規就農

なさった農業者の方々を対

象に、戸別訪問を行いまし

た。

工藤委員と加藤委員らが、

３軒のお宅を訪れ、農業者

年金について、簡単なPRを行いました。

上の写真は、向田さんへの訪問の様子です。

先の見えない農業情勢の中で、老後の支えの選択肢の中に、農業者年

金が加えられたのであれば幸いです。



令和５年 主な出張・研修①

左の写真は議員への要
請行動の様子です。

鈴木宗男議員、鈴木貴
子議員、伊藤良孝議員ら
に要望書を提出しました。

農業情勢改善のために、
よりよい施策に期待しま
しょう。

開催地 用務名 参加者

WEB開催
女性農業委員・農地利用
最適化推進委員等研修会

加藤委員
伊藤前委員
横峯委員

WEB開催
令和4年度全道
農業者年金研究会

野村会長 福田代理
加藤委員 吉田委員

市橋委員 田中照義前委員

伊藤前委員 横峯委員
小笠原委員 田中俊彦委員

古川前委員

東京都
女性農業委員活動推進

シンポジウム
加藤委員
伊藤前委員

東京都
全国農業委員会代表者集会
・北海道選出議員への

要請行動
野村会長

日付

1月19日

1月20日

３月８日
～10日

5月29日
～31日

全国農業委員会代表者集会
・北海道選出議員への要請行動



日付

11月6日
～8日

11月28日
～12月1日

12月4日

12月19日

開催地 用務名 参加者

秋田県
北海道・東北ブロック
女性農業委員研修会

加藤委員
横峯委員

東京都
全国農業委員会代表者集会
・北海道選出議員への

要請行動

野村会長
福田代理

標津町
根室地区農業委員等

研修会

野村会長

福田代理

市橋委員

小笠原委員

吉田委員

加藤委員

横峯委員

標津町
市町村農業者年金協議会

代議員等研修会

野村会長
福田代理
加藤委員
横峯委員

令和５年 主な出張・研修②

根室地区農業委員等研修会

左の写真は標津町での
研修中の様子です。

北海道農業会議からお
呼びした講師の方々の説
明を受けています。

3時間にわたる講義で
したが、皆さん熱心に取
り組んでいました。



ヤミ貸し・ヤミ借り
していませんか？

①ヤミ貸し・ヤミ借りとは？

→農地の貸し借りを農業委員会へ申し出せずに
行うことです。

②ヤミ貸し・ヤミ借りにペナルティはあるの？

→罰則規定として、
3年以下の懲役または300万以下の
罰金刑が定められています。

心当たりのある方や貸借を
検討している方は

農業委員会へご連絡ください





編集後記

農業委員会だより令和6年1月号をお読みくださり有難うござい
ます。
新しい年を迎え、皆様いかがお過ごしでしょうか？

昨年7月末の任期満了に伴い、新たな広報委員3名が決まりまし
た。事務局と共に皆様のお役に立てるような内容をお届けできるよ
う努めてまいります。
今後共よろしくお願いいたします。

さて、昨今のコロナ渦、オンラインで行われていた研修会も各地
で開催されるようになり、その様子なども紹介させていただきまし
た。
農業者の方の熱意、皆さん大変エネルギッシュに勤しんでおられ、

その仕事ぶり、真摯に向き合っておられる姿に、刺激を受け、学ば
せていただいております。

今年の干支は辰ですね。
辰（龍）にあやかり世の安寧を、そして農業をはじめ明るい話題

が起き、上昇気流に乗っていくことを願いつつ、皆様におかれまし
ても良き一年でありますよう、心よりお祈りいたします。

また、お忙しい中、取材にご協力いただきました皆様へ改めまし
て御礼申し上げます。

根室市農業委員会
広報委員会

委員長 加藤珠江



農 業 委 員 会 憲 章 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
一、 農業委員会は、 

    農業・農村の代表として、 

    食料・農業・農村基本計画の実現に努め、 

    国民の期待と信頼に応えます。 

 

一、 農業委員会は、 

    食料の自給率と時給力を維持・向上させるため、 

    適正な農地行政に努め、 

    優良農地の確保と効率利用を進めます。 

 

一、 農業委員会は、 

    農地利用の最適化をめざし、 

    担い手への農地利用の集積・集約化、遊休農地の発生防止・解消、 

    新規参入の促進に努めます。 

 

一、 農業委員会は、 

    認定農業者や新規参入者等の意欲ある担い手の育成・確保と 

経営支援を強化し、農業・農村の持続的発展に努めます。 

 

 一、 農業委員会は、 

    暮らしと経営に役立つ情報の収集・提供に努め、活力ある農業と 

    農村社会をめざします。 

 

 

私たち農業委員会は、農業・農村を守り、その健全な発展に寄

与するため、法令遵守と高い倫理観を持ち、農業委員と農地利

用最適化推進委員が一体となって、以下の憲章を遵守すること

を誓います。 


